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➢ Le déterminant indique le genre et le nombre du nom.  

➢ L’adjectif s’accorde en genre et en nombre avec le nom. 

Ex. : un petit éléphant ➜ une petite éléphante ➜ des petits éléphants ➜ des petites éléphantes.  

➢ En général, on ajoute un -s pour former le pluriel d’un nom ou d’un adjectif.  
● Les mots terminés par -ou forment leur pluriel en -s.  

Ex. : un kangourou agile, des kangourous agiles. 
SAUF bijoux, choux, cailloux, genoux, hiboux, houx, joujoux, poux.  

● Les mots terminés par -ail forment leur pluriel en -s.  
Ex. : un rail, des rails.  
SAUF travaux, soupiraux, vitraux, coraux, vantaux, baux.  

➢ Les mots terminés par -au, -eu, -eau forment leur pluriel un -x.  
Ex. : un beau petit veau, des beaux petits veaux ; un feu, des feux ; un seau, des seaux.  
SAUF pneus, bleus, émeus, landaus.  

➢ Les mots terminés par -al forment leur pluriel en -aux.  
Ex. : un journal, des journaux / un homme loyal, des hommes loyaux. 
SAUF bals, chacals, festivals, récitals, carnavals, régals + banals, fatals, navals, natals, bancals.  

➢ Les mots terminés par -s, -x ou -z sont invariables.  
Ex. : des vieux ours gris, des perdrix, des merguez.  

➢ Les mots ciel et œil changent de forme et deviennent cieux et yeux. 
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